

paraître à une petite lucarne quelques Religieux qui au moyen d'une poulie, me descendirent une longue corde, dont l'extrémité formait un grand anneau. Je me plaçai dans cet anneau et je fus hissé aussitôt à une hauteur de quarante pieds et introduit dans la Communauté. J'aurais pu y entrer par une porte ; car, quoi qu'on ait dit, il en existe une ; mais elle est murée, et ne s'ouvre que pour recevoir le patriarche qui demeure à Constantinople et dont les visites sont très rares. J'arrivai au Printemps. Le Carême, selon le Calendrier Grec, commençait le lendemain, et les trois premiers jours, l'on devait jeûner au pain et à l'eau (1).

---

(1) Les Schismatiques Orientaux ont conservé en grande partie les rigoureuses austérités des anciens anachorètes. L'ancienne Laure de Saint-Saba, entre Jérusalem et la Mer Morte, est habitée par 50 à 60 Grecs Non Unis. Or, tous les Visiteurs parlent, dans leurs Relations, des grandes austérités de ces Moines qui restent attachés au Schisme de Photius. Ils ne font qu'un seul repas, chaque jour, et cela durant toute leur vie. Nous avons un jour vu nous-même, par surprise, les restes de ce repas. C'était du pain noir et d'une dureté presque égale à la pierre, des fèves noires, cuites à l'eau et assaisonnées au sel. Pour dessert, un oignon cru ; et pour breuvage, de l'eau de leur citerne !